
 
Protokoll: Stadtteilbeirat 
 
Thema Besprechungsdatum 
Stadtteilbeirat Nr: 08/23 17.08.23 
Besprechungsort Uhrzeit 
Basilika-Forum 18.30 Uhr 
Protokollführer:in E-Mail 
Elisabeth Wullkotte info.thobe@gmail.com 

 
 
Besprechungsergebnisse/ Aufgaben 

Thema (B = Beschluss; I = Information; A = Aufgabe) 
Termin Verantwortlicher 

Begrüßung der Gäste und Eröffnung der Sitzung 
 

 Jürgen Komm 

I: Anwohner der Jägerstraße informieren den 
Stadtteilbeirat über den geplanten Ausbau der 
Straße von der Meisenstraße bis zu 
Surenburgstraße.  
 
Nach Informationen der Stadt an die Anwohner 
(2022), soll die Jägerstraße ausgebaut werden 
à Straße besteht seit 60 Jahren, bisher ohne 
Gehweg/Ausbau der Straße 
Einige Anwohner haben sich bereits ausgetauscht 
und befürworten den Ausbau nicht. Viele Fragen 
sind ungeklärt: à Warum findet der Ausbau gerade 
jetzt statt? Was ist der Anlass? Warum gibt es 
einen Ausbau und ist er gerade jetzt nötig? 
à Laut Anwohnern wird die Straße durch den 
Ausbau sehr schmal, die Parksituation 
eingeschränkt 
àAnlieger sollen sich an den Erschließungskosten 
beteiligen  
 
Bilateraler Austausch mit Eva Brinker, Mitglied im 
Stadtteilbeirat  
à NRW hat die Anliegerbeteiligung noch nicht 
abgeschafft 
àEs gibt eventuell Fördertöpfe, die zur Verfügung 
stehen 
 
à Vorschlag: Thema Bau-und Mobilitätsausschuss 
(Sitzung am 24.08.) vorbringen 
 
à Bitte, den Stadtteilbeirat über die Entwicklung auf 
dem Laufenden zu halten 

 Eva Brinker 

I: Fahrradstraße Bevergerner Straße 
à Ausbau zur Fahrradstraße bis zur 
Kopernikusstraße 
à Bau eines Mini-Kreisverkehrs an der 
Kopernikusstraße 
à Frage: Sanierung oder Erneuerung? à Ist in 
Klärung, Untergrund wird untersucht 

 
 

Eva Brinker 



Frage: Muss nur die Fahrbahndecke erneuert 
werden oder muss man tiefer im Untergrund 
arbeiten? Wird es aufwendiger, würden unter 
Umständen die Anlieger zur Kasse gebeten, wenn 
kein Geld im Fördertopf mehr ist 
à Förderung kann erst beantragt werden, wenn 
Baumaßnahme abgeschlossen ist 
 
àEinmündungen werden rot markiert 
à Fahrradfahrer haben Vorrang 
à Vorfahrtregelung Abknickende Vorfahrt von der 
Diekbrede fällt weg, Fahrradstraße hat Vorrang 
à Parkbucht mit Grünbeeten und Bäumen auf 
Höhe der Glascontainer + vier Parkplätze  
 
I: Umbau der Aloysiusstraße von Osnabrücker 
Straße bis Schützenstraße 
à Der Kreisverkehr ist nicht 
vergrößerbar/veränderbar 
à Man darf als Radfahrer über den Zebrastreifen 
fahren, hat allerdings keine Vorfahrt  
à Muss/darf die LKW-Parkfläche dort sein? 
 

 Komm 

B: Bemalung TOOM Stützmauer 
- Mauern hinter dem ehemaligen Toom-

Gelände (Stützmauer) ist inzwischen 
verkommen 

- Idee: Mauer neu gestalten, mit Hilfe von 
Schülern anliegender Schulen 

à bereits Kontaktaufnahme mit der Inhaberfirma, 
die Mauer wurde schon von Unkraut befreit  
à Anfrage an die Schulen Euregio/Kopi 
(Kunstkurse) 
Kostenbeteiligung an den Farben für die 
Gestaltung: Eventuell eine Sponsoringaktion mit 
umliegenden Firmen? 
à Hinweis: Betonuntergrund muss vorbereitet 
werden 
 
Abstimmung: 9 Stimmen, keine Enthaltungen, 
keine Gegenstimmen 

à Arbeitsgruppe wird eingerichtet 
Eva Brinker/ Anton von Wanroy/  
 

 Eva Brinker 

I: Schottergärten 
Schottergärten sind seit 2018 verboten sind in 
NRW, es gibt aber eine Grauzone 
(Minimalbepflanzung) 
à Am 26.07. ein neuer Gesetzesentwurf im 
Landtag: Schottergärten sollen zurückgebaut 
werden, Grauzonen beseitigt 
 
Vorschlag: Wettbewerb ausloben, der den  
Rückbau von Schottergärten belohnt 
à Eventuell durch ein Preis-Sponsoring der Stadt? 
 

 Sangmeister 



Beschluss vorschoben: Wenn nähere Informationen 
zum neuen Gesetz vorliegen 
B: Stadtteilfest 
Geplant ist ein Stadtteilfest am 06.07.24 von 15 – 
21 Uhr  
Ort: Johannesschule Schulhof (Toilettenanlagen) 
Planung:  

- Getränke, Pizza, Eis, Kaffee und Kuchen 
- Musik à DJ der Schützengilde 
- Flyer und Plakate, Logoentwurf 
- Spiele und Messdiener/KJG 
- Verlosung und Vorführungen 

(Jahn/Feuerwehr, etc.) 
- Orchester Auftritt à JeKi 
- Etc. 

à Hinweis: Parkmöglichkeiten auf dem 
Emstorplatz, wenn möglich zu Fuß/mit dem Fahrrad 
 
Weitere Ideen:  

- UkraineHilfe Maidan 
- Sprachcafé/HPZ 
- Centro  
- Johannesgemeinde / Evangelische Jugend 

 
Abstimmung: 9 Stimmen für ein Stadtteilfest, 1 
Enthaltung, keine Gegenstimmen 

 Komm/ 
Prinzmeier/ 
Wullkotte 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Fluglärm in Eschendorf 
Beschwerde einer Anwohnerin Fichtenstraße 

- Abends fliegen die noch + keine Mittagsruhe 
- Fliegen nur in eine Richtung 
- Fürchterliche Belastung/ machen nicht was 

sie wollen  
-  
 

à War vor vier oder fünf Jahren bereits Thema im 
Stadtteilbeirat 
à Laut Flugaufsichtskontrolle werden Richtlinien 
werden eingehalten 
à Flugplatz war vor der Bebauung vorhanden, 
Fluglärm wurde in Kauf genommen 
 
Vorschläge:  

- Protokoll führen über Flüge und 
Lärmbelastung 

- Luftaufsichtsbehörde informieren  
- Bitte an den Flugverein, die Flüge in der 

Mittagszeit einzuschränken 
 

  

I: Spielplatz Meisenstraße 
 
Es gibt nur eine einzige Sitzbank, hier sollte  
eventuell eine zweite Sitzbank aufgestellt werden 
àUnterstützung durch den Stadtteilbeirat 

  

 


